
Зависимость от конечных согласных корня 

Корни Правило Примеры Исключения 

Раст- 

Ращ-

/рос- 

Перед ст и щ пишется а, 

перед с пишется о. 

Расти, 

растение, 

выращивать, 

наращение, 

выросший, 

заросли, 

поросль. 

а) Ростов, Ростислав, росток, 

ростовщик, выросток (и 

производные от них, например: 

ростовщический). 

б) отрасль (и производные от них, 

например: отраслевой). 

Скак-

/скоч- 

Независимо от того, какой 

гласный пишется под 

ударением (а или о), в 

безударном положении 

перед кпишется а, 

перед ч пишется о. 

Скакать, 

проскакать, 

на скаку, 

выскочка, 

заскочить, 

выскочить. 

Скачу, скачок, скачи, вскачь. 

Лаг-

/лож- 

Перед г пишется а, 

перед ж пишется о. 

Для этого корня возможно 

и другое объяснение 

написания: гласная в корне 

зависит от суффикса А за 

корнем 

Слагаемое, 

полагать, 

разлагать, 

сложить, 

положить, 

разложить. 

По́лог. 

 

 

ВЫ́РОСТОК, -тка, м. 

 

1. Обл. Выращиваемое дома животное. 

 

2. Спец. Шкура годовалого теленка, а также выделанная из нее кожа. 

 

 

РОСТОВЩИ́К, -а́, м. Тот, кто дает деньги в рост, в долг под большие проценты. Я 

подумал, что это один из ростовщиков, кредиторов Грузина, которые иногда хаживали 

к Орлову за мелкими получками. Чехов, Рассказ неизвестного человека. 

 

 

ПО́ЛОГ, -а, м. Занавеска, закрывающая кровать. Кисейный полог. □ [Ниловна] ушла в 

угол, где стояла кровать, закрытая ситцевым пологом. М. Горький, Мать. || Вообще 

занавеска, закрывающая, завешивающая что-л. Полог перед дверью тихо распахнулся. 

Тургенев, Рудин.               


